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Протокол № 03 
заседания Центрального территориального совета 

Саморегулируемой организации аудиторов 
Ассоциации «Содружество» 

 
г. Москва                              11 июля 2024 г. 
 
Место проведения: Москва, Мичуринский проспект, дом 21, корпус 4, офис СРО ААС 
Начало заседания: 17.00 часов 
Форма проведения: очная (с подключением к конференции Zoom в режиме on-line) 
 
Заседание Центрального территориального совета Саморегулируемой организации аудиторов 
Ассоциации «Содружество» (далее – ЦТС СРО ААС). 
 
По состоянию на 11 июля 2023 г. в состав ЦТС СРО ААС входит 15 членов СРО ААС. 
На заседании присутствовали члены ЦТС:  
Самойлов Е.В., Арабян К. К., Буян И.А., Горбунова М.А., Горячева О.В., Давыдов О.А., Егоров 
М.Е., Кобозева Н.В., Майданчик М.И., Малофеева Н.А., Перминов Д.Л., Суханов С.С., Чая В.Т., 
Чибисова Е.Л.  

Итого в заседании участвует 14 из 15 человек, что составляет 93,3% голосов. 
Кворум для принятия решений имеется. 
 
Приглашенные лица: Жукова Н. А. - директор ООО АКФ "ЭкспертАудит", г. Тверь; Печерских 
В. Н. – главный аудитор, директор по финансам ООО АКЦ «Консуэло», г. Владимир; Сладкова 
А. И. – директор ЗАО "Лоцман", г. Белгород; Чернавин А.А. – генеральный директор ООО КАФ 
«Приоритет" г. Ярославль; Юркшат С.М. – директор ООО "Ларта АудитКонсалтинг", г.  
Воронеж. 
 
Председатель заседания: Самойлов Е.В. 
Секретарь заседания: Жарова С. М. 
 
По первому вопросу: Процедурные вопросы заседания ЦТС СРО ААС  

 
Выступил: Председатель ЦТС СРО ААС Самойлов Е.В. открыл заседание, представил для 
обсуждения проект повестки дня. Предложил утвердить повестку дня заседания. 
 
Решили: 
1.1. Утвердить Повестку дня заседания ЦТС СРО ААС. 

Повестка дня заседания: 
№ Вопросы повестки дня Докладчик 

1. Процедурные вопросы заседания ЦТС СРО ААС Самойлов Евгений Владимирович, 
председатель ЦТС СРО ААС 
Жарова Светлана Михайловна, 
координатор ЦТС СРО ААС 

2. О вознаграждении членам территориальных советов 
(ТС). Заявление членов ЦТС. 

Самойлов Евгений Владимирович, 
председатель ЦТС СРО ААС 

3. О заявлениях АО Брянской и Воронежской областей 
о переносе проверок ВКД 

Самойлов Евгений Владимирович, 
председатель ЦТС СРО ААС 
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4. Итоги мероприятий ЦТО в мае – июне 2024 г. Самойлов Евгений Владимирович, 
председатель ЦТС СРО ААС 

5. О рекомендациях по методике ценообразования.  Самойлов Евгений Владимирович, 
председатель ЦТС СРО ААС 

6. Разное 
 

Члены ЦТС СРО ААС 

Решение принято единогласно 
 
По второму вопросу: О вознаграждении членам территориальных советов (ТС). Заявление 
членов ЦТС. 

Выступил Самойлов Е.В., проинформировал о том, что поступило письмо – заявление от членов 
ЦТС с предложением рассмотреть вопрос об отказе членов Центрального ТС от вознаграждения 
и рекомендации остальным ТС принять аналогичное решение. 02.07.2024 Комиссия по 
наградам и вознаграждениям СРО ААС (КН) приняла решение рекомендовать Правлению СРО 
ААС определить по итогам работы 2023 года вознаграждение членам территориальных советов 
(ТС) в общем размере 7 млн рублей (по 1 млн рублей на каждый ТС, из них 40% - председателю 
ТС, 60% - членам ТС по представлению председателя ТС).   
   
Выступила Малофеева Н.А., отметила, что работа, за которую предлагается выплатить 
вознаграждение, является общественной, т.е. осуществляемой на общественных началах 
членами и председателем ТС, что прямо и зафиксировано в п. 3.32 Положения об общих 
территориальных собраниях членов СРО ААС. Также отмечено, что принятое КН 
вышеназванное решение не соответствует Положению о применении системы вознаграждений 
в СРО ААС (далее – Положение), утв. Правлением СРО ААС 21.04.2023, и, следовательно, 
распространяющемуся на выплату вознаграждения по итогам 2023 года. 
 
Выступил Буян И.А., напомнил, что в настоящее время критерии премирования в СРО ААС 
определены за конкретные количественные результаты работы только для комитетов 
(комиссий), выполняющих функционал, явно по объемам и характеру выходящий за рамки 
общественной работы (должностной функционал, осуществляемый на регулярной основе).   
Решение КН от 02.07.2024 касательно выплаты вознаграждения членам ТС в размере 7 млн 
рублей принято в отсутствие утвержденных Правлением СРО ААС целевых показателей 
(критериев премирования) для членов ТС, а также с нарушением определенной разделом 4 
Положения процедуры рассмотрения КН ходатайств о выплате вознаграждения (в частности, 
отсутствие собственно ходатайств по некоторым ТС, отсутствие обоснований выплаты 
вознаграждения и заключения Комитета по бюджету).   
 
Решили: 
2.1.  Центральный ТС отказывается от вознаграждения за работу в 2023 году, поскольку: 
- данная работа является общественной; 
- принятое КН решение о вознаграждении ТС не соответствует принципам и правилам, которые 
установлены локальным нормативным актом СРО ААС. 
Решение принято единогласно 
 
2.2. Проинформировать о решении Центрального ТС об отказе от вознаграждения за работу в 
2023 году Правление СРО ААС, КСМАО и членов всех ТС. 
Решение принято единогласно 
 
По третьему вопросу: О заявлениях АО Брянской и Воронежской областей о переносе 
проверок ВКД  
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Выступил Самойлов Е.В., представил информацию о поступивших обращениях от аудиторских 
компаний Брянской и Воронежской областей о переносе проверок ВКД.  
 
Выступила Кобозева Н. В., отметила, что решение о переносе ВКД может принять только 
Правление СРО ААС, а ТС может обратиться в Правление.   
 
Выступил Буян И.А., обратил внимание на то, что не понятны критерии опасности, и это 
необходимо учесть при принятии решения по данному вопросу.  
 
Выступил Егоров М.Е., отметил, что проверки согласно Временным правилам организации и 
осуществления ВКД могут быть двух видов: выездная и документарная. В данных областях при 
необходимости можно проводить проверки в документарной форме, данный вопрос находится 
в компетенции ККД и не требует принятия дополнительных решений Правлением. 
 
Решили: 
3.1. При наличии возможности у Комиссии по контролю деятельности проведения 
документарной проверки, Центральный ТС не видит оснований для расширения списка 
областей, которым предложено предоставить механизм отсрочки ВКД.  
Решение принято единогласно 
 
По четвертому вопросу: Итоги мероприятий ЦТО в мае – июне 2024 г. 
 
Выступил Самойлов Е.В., представил информацию о встрече с аудиторами во Владимире, 
присутствовали аудиторы Владимирской и Ивановской областей, а также встрече в Липецке, 
присутствовали аудиторы Липецкой и Тамбовской областей. Круглые столы проведены в г. 
Рязани и в г. Ярославле. На Круглые столы приглашались аудиторы соседних областей, 
присутствовали представители бизнеса ФК, ТПП, ПАО СБЕРБАНК, УФНС, ВУЗов. 
 
В сентябре - октябре запланированы встречи в г. Твери и г. Белгороде (дистанционно), а также   
Круглые столы в г. Туле и в г. Воронеже. 
 
Выступила Жарова С.М., представила информацию об участниках мероприятий и познакомила 
с итогами опроса аудиторов - участников мероприятий. 
 
Решили: 
Принять информацию к сведению.  
До 31.08.2024 г. представить программы мероприятий в г. Туле, г. Воронеже, г. Твери, г. 
Белгороде.  
Решение принято единогласно 
 
По пятому вопросу: О рекомендациях по методике ценообразования.  

Выступил Самойлов Е.В., представил информацию о прошедших Круглых столах по вопросам 
ценообразования на рынке аудиторских услуг. В 2023 – 2024 году была выявлена потребность 
в установлении минимальных рекомендованных ставок человеко-часа работы и минимальных 
рекомендованных трудозатратах. На Круглом столе 18 июня 2024 года в Москве была 
обсуждена предложенная методика в части определения ставки человеко-часа, на конференции 
в Суздале были обсуждены предложения в части минимальных человеко-часов работы. 
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Выступил Чернавин А.А., ознакомил с опасениями аудиторов в регионе: не будет ли потом 
предложенный показатель минимальной рекомендованной стоимости договора сравниваться со 
средней стоимостью договора аудиторской компании. 

Выступила Арабян К.К., предложила учитывать в методике больше компонентов и больше 
особенностей, в частности, отметила:  

1. Не учтен поправочный региональный коэффициент;  
2. Много оценочных значений, надо обосновать статистическими данными;  
3. Методика не привязана к документам аудита, например, через проф. стандарт и др.  
4. Важно проработать риски в части ФАС. 

Предложила обсудить разные подходы, методики профессиональным сообществом.  
 
Выступила Чибисова Е.Л., поддержала предложенную методику, отметив, что это не директива 
и ее можно в дальнейшем дорабатывать, уточнить, увеличивать компоненты. Предложенную 
методику хорошо принять за основу. 

Выступил Чая В.Т., отметил, что вопрос региональных особенностей, региональной специфики 
можно решить, введя региональные поправочные коэффициенты. 

Выступил Давыдов О.А., отметил, что по данному вопросу необходимо проработать риски 
антимонопольного законодательства. Также отметил, что никакими рекомендациями нельзя 
повлиять на ситуацию со стоимостью аудиторских проверок, пока аудиторы сами демпингуют 
на рынке.  

Решили: 
5.1. Принять информацию к сведению.  Продолжить дискуссию по выработки единого подхода 
к определению стоимости минимального рекомендованного человеко-часа работы аудитора и 
минимальных аудиторских процедур, которые необходимы в ходе аудиторской проверки. 
Дополнительно учесть и проработать региональный аспект.  
Решение принято единогласно 
 
5.2. Направить предложения по расчету минимального рекомендованного человеко-часа работы 
аудитора и минимальным аудиторским процедурам, которые необходимы в ходе аудиторского 
проверки в КАОФР и КСМАО, отметив, что данный документ проработан с методологической 
точки зрения (его юридические аспекты не были проанализированы). Также рассмотреть 
возможность раскрытия лишь минимальной рекомендованной стоимости человеко-часа 
аудитора без самой методики расчета.  
Решение принято единогласно 
 
5.3. В случае одобрения данного документа, все его правовые аспекты необходимо проработать. 
В случае одобрения данного документа, необходимо проработать вопросы использования 
данного документа в структурах СРО.  
Решение принято единогласно 
 
 
Председатель Заседания  
ЦТС СРО ААС        Е.В. Самойлов 
 
Секретарь Заседания  
ЦТС СРО ААС         С. М. Жарова 


